



Vision Gemüsegarten Kosmoos

Der Landwirtschaft wird eine immer zentralere Rolle zugewiesen, sei es in ökologischer, gesellschaftlicher oder gesundheitlicher Hinsicht. Das ist eine grosse Verantwortung. Mit der regionalen Vertragslandwirtschaft kann diese auf mehrere Schultern verteilt werden. Kommt dazu noch der gemeinschaftliche Aspekt, entsteht die Idee einer solidarischen Landwirtschaft. Konsument*innen und Produzent*innen rücken näher zusammen und bewirtschaften das Land gemeinsam.

Wir streben einen kleinräumigen und biointensiven Anbau an, welcher mit wenigen motorisierten Maschinen bewerkstelligt werden kann. Dank praktischen Handgeräten und innovativen Anbaumethoden wird die Bodenaktivität gefördert sowie die Bodenfruchtbarkeit gestärkt. Um Produktionskreisläufe lokal zu halten werden die meisten Jungpflanzen vor Ort angezogen. Der Garten soll dank seiner Vielseitigkeit zum Verweilen einladen und ein wohltuender Raum sein.

Leitbild Gemüsegarten Kosmoos

Ökologisch

Es ist uns wichtig, dass...

- wir die nachhaltige, zukunftsfähige Landwirtschaft fördern
- wir den Kontakt und Bezug zur Herkunft und Herstellung unserer Lebensmittel erhalten
- wir biologische Vielfalt und die Erhaltung alter Sorten und Züchtung neuer samenfester Sorten fördern
- wir regionale, ökologische, saisonale und fair hergestellte Lebensmittel erhalten
- wir Lebensmittelverschwendung vermeiden
- wir Transportwege kurz halten und den anfallenden Energieaufwand soweit möglich verringern
- wir Produktionskreisläufe so regional wie möglich halten

Sozial

- wir das Wohlergehen aller und der nachfolgenden Generationen im Blick haben
- wir die Gemeinschaft untereinander fördern
- wir solidarisch mit den beteiligten Produzierenden und Konsumierenden sind
- wir selbstorganisiert sind
- wir transparent, respektvoll und lösungsorientiert kommunizieren
- wir konsensual entscheiden (siehe unten Konsent)
- wir dafür sorgen, dass die Ideen und die Gedanken der Solawi anderen Menschen bekannt werden können

Ökonomisch

- wir die Idee der allgemeinen Verfügung und der regionalen Produktionskreisläufe fördern
- wir Risiko und Ertrag gemeinschaftlich teilen
- wir nach den Bedürfnissen unserer Gemeinschaft wirtschaften, nicht marktorientiert
- Produkte und Geldbeitrag voneinander entkoppelt werden

Konsent: Entscheidungsfindung aus dem Konzept der Soziokratie (<https://digitaleneuordnung.de/blog/konsent/>)